

ABSTRAK

Arina Sa'idatul Chairil Mufidah, 126102212214, Izin Poligami Dengan Alasan Calon Istri Kedua Hamil Di Luar Nikah Perspektif Hukum Islam (Studi Analisis Putusan Nomor : 5/Pdt.G/2024/PA.TA), Jurusan Hukum Keluarga Islam, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing Dr. H. Nur Efendi, M. Ag.

Kata Kunci: Poligami, kawin, Hamil Di Luar Nikah, Putusan Hakim

Asas perkawinan di Indonesia adalah asas monogami. Di dalam Putusan Pengadilan Agama Tulungagung terdapat sebuah perkara poligami Dimana pemohon mengajukan izin poligami dengan alasan telah menghamili calon istri kedua. Hal ini bertentangan dengan Pasal 4 ayat 2 UU No. 1/1974. Adapun yang menjadi pokok permasalahan dari penelitian ini adalah apa yang menjadi dasar pertimbangan majelis hakim dalam mengabulkan perkara poligami Nomor 5/Pdt.G/2024/PA.TA dan bagaimana analisis perkara Nomor 5/Pdt.G/2024/PA.TA perspektif hukum Islam.

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui apa yang menjadi dasar pertimbangan hakim dalam mengabulkan perkara poligami tersebut dan untuk mengetahui bagaimana analisis perkara poligami dengan alasan calon istri kedua hamil diluar nikah perspektif *hukum Islam*.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode kualitatif dan jenis penelitian lapangan. Teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara mendalam dan dokumentasi. Teknik analisis data: kondensasi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan. Pengecekan keabsahan data menggunakan triangulasi.

Hasil dari penelitian ini adalah: (1) Pada putusan ini, hakim mengabulkan perkara poligami dengan alasan calon istri kedua hamil diluar nikah, hakim mengabulkan perkara tersebut berdasarkan pada Pasal 3 ayat (2) jo Pasal 5 ayat (1) huruf (a) Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1974 tentang Perkawinan, sebagaimana telah diubah dengan Undang-Undang Nomor 16 Tahun 2019 jo. Pasal 58 ayat 1 huruf (a) Kompilasi Hukum Islam, Pasal 6 ayat (1) Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1974 jo Pasal 16 ayat (1) Kompilasi Hukum Islam, Pasal 8 Undang-Undang Nomor 1 Tahun 1974 jo Pasal 39 sampai 44 Kompilasi Hukum Islam, serta al-Qur'an surat An-Nisa' ayat 3. Sedangkan menurut peneliti perkara ini bertentangan dengan Pasal 4 ayat 2 Undang Undang No.1 tahun 1974 dimana alasan yang diajukan pemohon untuk poligami tidak sesuai dengan pasal tersebut. Dan di sisi lain, jika perkara poligami dengan alasan calon istri kedua hamil diluar nikah ini dikabulkan akan menimbulkan persepsi di masyarakat bahwa longgarnya izin poligami. (2) Perkara Nomor 5/Pdt.G/2024/PA.TA jika ditinjau dari hukum islam, perkara tersebut merupakan masalah dharuriyah dimana perkara tersebut berada di kondisi darurat, yaitu untuk melindungi status anak yang ada dalam kandungan. Namun, jika perkara ini tidak semakin diperketat dapat menimbulkan madharat

yang lebih besar dan dapat mengakibatkan semakin rusaknya moral umat manusia karena semakin banyaknya perzinaan.

ABSTRACT

Arina Sa'idatul Chairil Mufidah, 126102212214, Permission for Polygamy on the Ground that the Prospective Second Wife is Pregnant Outside of Marriage from an Islamic Law Perspective (Analysis Study of Decision Number: 5/Pdt.G/2024/PA.TA), Department of Islamic Family Law, UIN Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Supervisor Dr. H. Nur Efendi, M. Ag.

Keywords: Polygamy, marriage, Pregnant Outside Marriage, Judge's Decision

The principle of marriage in Indonesia is the principle of monogamy. In the Decision of the Tulungagung Religious Court, there is a polygamy case where the applicant applied for a polygamy permit on the grounds that he had impregnated a second prospective wife. This is contrary to Article 4 paragraph 2 of Law No. 1/1974. The main problem of this study is what is the basis for the consideration of the panel of judges in granting the polygamy case Number 5/Pdt.G/2024/PA.TA and how to analyze case Number 5/Pdt.G/2024/PA.TA from an Islamic legal perspective.

The purpose of this study is to find out what the judge's considerations are in granting the polygamy case and to find out how to analyze the polygamy case on the grounds that the second wife is pregnant outside of marriage from an Islamic law perspective.

The research method used is a qualitative method and field research type. Data collection techniques include observation, in-depth interviews and documentation. Data analysis techniques: data condensation, data presentation, and drawing conclusions. Data validity checks using triangulation.

The results of this study are: (1) In this decision, the judge granted the polygamy case on the grounds that the second prospective wife was pregnant out of wedlock, the judge granted the case based on Article 3 paragraph (2) in conjunction with Article 5 paragraph (1) letter (a) of Law Number 1 of 1974 concerning Marriage, as amended by Law Number 16 of 2019 in conjunction with Article 58 paragraph 1 letter (a) of the Compilation of Islamic Law, Article 6 paragraph (1) of Law Number 1 of 1974 in conjunction with Article 16 paragraph (1) of the Compilation of Islamic Law, Article 8 of Law Number 1 of 1974 in conjunction with Articles 39 to 44 of the Compilation of Islamic Law, and the Qur'an, An-Nisa' letter, paragraph 3. Meanwhile, according to the researcher, this case is contrary to Article 4 paragraph 2 of Law No. 1 of 1974 where the reasons submitted by the applicant for polygamy do not comply with the article. And on the other hand, if the case of polygamy on the grounds that the second wife is pregnant outside of marriage is granted, it will create a perception in society that the permit for polygamy is loose. (2) Case Number 5/Pdt.G/2024/PA.TA when viewed from Islamic law, this case is a dharuriyyah maslahah where the case is in an emergency

condition, namely to protect the status of the child in the womb. However, if this case is not tightened further, it can cause greater harm and can result in the further destruction of human morals due to the increasing number of adulteries.

الملخص

أرينا سيدة الكرسيل مفيدة، 126102212214، جواز تعدد الزوجات بسبب حمل الزوجة دراسة تحليلية لقرار رقم: (الثانية المحتملة خارج إطار الزواج من منظور الشريعة الإسلامية ، قسم قانون الأسرة الإسلامي، جامعة سيد علي رحمة الله تولونج (5/Pdt.G/2024/PA.TA) أجونج، 2025، المشرف الدكتور ح. نور أفندي، ماجستير في الزراعة

الكلمات المفتاحية: تعدد الزوجات، الزواج، الحمل خارج إطار الزواج، قرار القاضي

مبدأ الزواج في إندونيسيا هو مبدأ الزواج الأحادي. في قرار محكمة تولونجاجونج الدينية، كانت هناك قضية تعدد الزوجات حيث تقدم مقدم الطلب بطلب للحصول على إذن بتعدد الزوجات على أساس أنه تسبب في حمل زوجة محتملة ثانية. وهذا يخالف المادة 4 فقرة 2 من القانون رقم 1 لسنة 1974. المشكلة الرئيسية لهذه الدراسة هي ما هو الأساس الذي استندت إليه لجنة القضاة في وكيفية تحليل القضية رقم Pdt.G/2024/PA.TA/منح قضية تعدد الزوجات رقم 5 من منظور الشريعة الإسلامية 5/Pdt.G/2024/PA.TA

تهدف هذه الدراسة إلى معرفة اعتبارات القاضي في منح دعوى تعدد الزوجات، ومعرفة كيفية تحليل دعوى تعدد الزوجات على أساس أن الزوجة الثانية حامل خارج إطار الزواج من منظور الشريعة الإسلامية.

منهج البحث المستخدم هو المنهج النوعي ونوع البحث الميداني. تتضمن تقنيات جمع البيانات الملاحظة والمقابلات المتعمقة والتوثيق. تقنيات تحليل البيانات: تكثيف البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص النتائج. التحقق من صحة البيانات باستخدام التثليل

نتائج هذه الدراسة هي: (1) في هذا القرار، منح القاضي دعوى تعدد الزوجات على أساس أن الزوجة الثانية المحتملة كانت حاملاً خارج إطار الزواج، منح القاضي الدعوى بناءً على المادة 3 فقرة

(2) بالاقتران مع المادة 5 فقرة (1) حرف (أ) من القانون رقم 1 لسنة 1974 بشأن الزواج، المعدل بالقانون رقم 16 لسنة 2019 بالاقتران مع. المادة 58 الفقرة 1 الفقرة (أ) من قانون مجمع الشريعة الإسلامية، والمادة 6 الفقرة (1) من القانون رقم 1 لسنة 1974 بالتزامن مع المادة 16 الفقرة (1) من قانون مجمع الشريعة الإسلامية، والمادة 8 من القانون رقم 1 لسنة 1974 بالتزامن مع المواد من 39 إلى 44 من قانون مجمع الشريعة الإسلامية، وكذلك القرآن الكريم، سورة النساء، الفقرة 3. وفي الوقت نفسه، ووفقاً للباحثين، تتعارض هذه القضية مع المادة 4 الفقرة 2 من القانون رقم 1 لسنة 1974 حيث لا تتوافق الأسباب التي قدمها مقدم الطلب لتعدد الزوجات مع هذه المادة. ومن ناحية أخرى، إذا تم السماح بتعدد الزوجات على أساس أن الزوجة الثانية حامل خارج إطار الزواج، فإن ذلك سيخلق انطباعاً في المجتمع بأن السماح بتعدد الزوجات أصبح أكثر مرونة. (2) إن ، من منظور الشريعة الإسلامية، هي أمر ضروري عندما Pdt.G/2024/PA.TA/القضية رقم 5 تكون القضية في حالة طوارئ، أي لحماية وضع الطفل في الرحم. ولكن إذا لم يتم تشديد هذه المسألة أكثر فإنها قد تسبب ضرراً أكبر وقد تؤدي إلى مزيد من تدمير الأخلاق الإنسانية بسبب تزايد عدد الزنا